



EXTRA!!!

EXTRA!!!

PRECIO

0.20

Ejemplar

TRIBUNA LIBRE

PRECIO

0.20

Ejemplar

DIRECTOR:
Ricardo Rojas Vincenzi
ADMINISTRADOR:
Lic. Gregorio Sáenz Monge

SEMANARIO INDEPENDIENTE
Oficina: 150 varas al Norte de 'La Despensa', altos edificio 136

TELEFONO 3772
APARTADO 1439

AÑO I

San José, Costa Rica, Miércoles 18 de Octubre de 1950.

Nº 1

VIBRANTE MANIFIESTO

dirige a sus partidarios y amigos por medio de "TRIBUNA LIBRE"
el Doctor Don Rafael A. Calderón Guardia

**DEBEMOS MANTENER NUESTRAS FILAS COMPACTAS
y ser constantes en los principios que sustentamos
por la grandeza de nuestra Patria.**

**LOS FALSOS APOSTOLES YA HAN QUEDADO AL DESCUBIERTO. EN EL TERMINO
DE TRES FATALES AÑOS HAN HUNDIDO COMPLETAMENTE AL PAIS.**

**Todas sus promesas fueron un engaño. A nuestros amigos se les irrespeta su hogar, se les
martiriza y persigue sin causa legal con perjuicio de su dignidad, su hacienda y su vida.**

**Quien ocupa el poder mantiene vivas y sangrantes las heridas del pueblo y ha preferido seguir
atado a las fuerzas criminales que le hicieron entrega SOLAMENTE del TITULO de gobernante.**

**ALLA EL CON SU RESPONSABILIDAD POR TENER A SU PATRIA POSTRADA ANTE
GENTES SIN ESCRUPULOS Y QUE NI SIQUIERA TIENEN SANGRE COSTARRICENSE.**

**Debemos tener fe inquebrantable en el porvenir de Costa Rica, pensando que nuestro partido
tomará su lugar conforme al derecho y la ley. No solo para afirmar el buen nombre de nuestra
patria, sino también para unirla y reconstruirla en su triunfo, de acuerdo
con los anhelos cívicos de sus legítimos hijos.**

BUSQUE EL TEXTO EN LA PAGINA CUATRO

NOTAS EDITORIALES

Hemos leído, con profunda emoción, el manifiesto que nuestro Jefe, el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, acaba de hacer; para su partido y para su patria, después de la experiencia más tenebrosa que ha sufrido Costa Rica en todos los tiempos de su historia. En su palabra serena y mesurada, hemos podido apreciar una verdadera condenación de los sucesos políticos que los presuntos salvadores de la Patria han provocado con el mentido propósito de salvarla.

El país entero sabe — y no sólo el partido mayoritario que encabeza el Presidente más grande que ha tenido Costa Rica en todos los tiempos—, que cada una de las palabras de este manifiesto responden a un hecho, a una experiencia vivida con sangre, por el pueblo de Costa Rica. El país entero sabe que el sentimiento nacional, sin límites de ningún género, ha de recibirlas, del mismo modo en que han sido concebidas. Acaso con el corazón apretado de amargura, pero en la inteligencia de que esos hechos denunciados una vez más por el manifiesto ante todos los costarricenses, han de provocar, como natural consecuencia patriótica, un compromiso de protesta debidamente organizada, que nos lleve, tarde o temprano, a recuperar, dentro de las normas del derecho y de la justicia, cuanto se le ha arrebatado a Costa Rica sin miramientos a sus viejas conquistas de progreso y de libertad. El país entero sabe que, con esas palabras, se invita a los ciudadanos a mantenerse unidos, no para seguir sufriendo el dolor de esta inaudita persecución de que es objeto todo lo noble y lo sagrado que lo ha enorgullecido siempre, sino a efecto de que se organice debidamente para demostrarles a nuestros enemigos, que no en vano es objeto de atropellos innumerables, un partido consiente de su obra realizada y de los compromisos patrióticos que lo atan, con lazos de hierro, al destino de la República. El país entero sabe que por boca del Dr. Calderón Guardia habla un deseo indefectible de volver a unir la Patria, como ha pocos años en una sola familia en que se ejerciten las proverbiales virtudes que levantaron a Costa Rica otrora,

ante el mundo entero, como una democracia ejemplar, dedicada al cultivo de la tierra y a los menesteres de una cultura, todo lo modesta que se quiera, pero fiel a sus propósitos de dignificación del espíritu humano. Y por eso, a esas palabras del exmandatario, ha de responder apretando las filas de los defensores de la Patria; apretándolas con el cerebro para determinar, frente a números inequívocos, las tremendas responsabilidades de los pretensos gobernantes de opereta que se han adueñado del poder; apretándolas con el corazón, porque hemos de saber que en esta hora luctuosa de la República, no sólo hemos de conformarnos con determinar la evidencia de estos descabros sin precedentes, sino, además, hemos de poner nuestros sentimientos y nuestra voluntad, más que en ningún tiempo de nuestra historia, al servicio de nuestra reivindicación absoluta, en todos los terrenos, ya que en lo moral esta reivindicación es uno de los hechos más extraordinarios que se han observado en el sinuoso desarrollo de la política nacional.

Organización de nuestras filas; unificación inquebrantable de las mismas; propagación continua de nuestras doctrinas, sin temor de ninguna clase; y un espíritu de sacrificio a la medida del desastre que han provocado estos hombres que hoy tienen al país sumido en la más negra de sus miserias y al Partido Republicano Nacional perseguido como nunca se persiguió a partido alguno en la historia nacional, deben ser firmes derroteros en nuestra lucha por la salvación de Costa Rica. Hemos de demostrarles a nuestros enemigos que cuanto se ha hecho contra Costa Rica y contra nosotros, exige una reparación, puesto que nuestra Patria no ha de seguir siendo siempre expoliada y perseguida, con estos hechos que nos llenan, ante los países civilizados, de verdadero estupor.

Calderonistas: el Dr. Calderón Guardia ha dicho su palabra conmovida ante la República. Y nosotros la acogemos, con los brazos abiertos, como una verdadera bendición del cielo. Tengamos la fe que se nos solicita y la santa providencia habrá de encargarse, más pronto o más tarde, de salvarnos del desastre.

5151

GARAGE
AGUILAR

5152

TRES MILLONES DE COLONES para COMENZAR LA CAMPAÑA FIGUERISTA

A la llegada de Pepe se iniciarán las actividades políticas del grupo que cuenta con mucho dinero y con el apoyo oficial, para llevar de nuevo al poder al hombre del tunel interoceánico.

Ya han comprado la maquinaria para un gran periódico de lo cual se encargó Fernando Valverde; controlan varias estaciones de radio y están en tratos para comprar otras.

Los santos grandes del Figuerismo no hacen secreto de sus preparativos políticos, encaminados a llevar de nuevo a la Presidencia a Pepe Figueres. Se sabe que han dispuesto ya, como primer aporte, de la bonita suma de tres millones de colones. También se anuncia la edición de un periódico nuevo, con equipo y maquinaria moderna, que ya ha sido adquirida por Fernando Valverde, quien desde hace muchos meses está dándose la gran vida en los Estados Unidos. Sólo en equipo para el nuevo periódico, rotativas, linotipos

etc. etc, han gastado ciento cincuenta mil dólares, o sea más de millón y medio de colones. Al mismo tiempo tratarán de adquirir nuevas estaciones de radio, de las ya establecidas en el país, para completar poco menos que el control absoluto de esos medios de propaganda.

Los propagandistas del figuerismo no ocultan, en conversaciones tratando de conquistar adeptos, que ellos cuentan con todos los millones que sean necesarios para la campaña, con las ar-

mas, por si la oposición se les presenta muy fuerte y con el apoyo oficial.

El panorama político, pues, se está poniendo sumamente interesante. La minoría irresponsable que en su corto paso por el poder dejó a Costa Rica en la ruina, se dispone a conquistar de nuevo el mando a como haya lugar. Ellos saben que el país los repudia pero... se atienen a fuerzas muy poderosas como son las armas y el dinero. Indudablemente nos esperan días muy negros a los costarricenses.

GRAN COMPETENCIA a las tortugas, galápagos, armadillos y demás animalitos provistos de concha

El tupé, el descaro, la "concha" con que todavía, a estas alturas, hablan ciertas personas amigas de esta contra-administración, es cosa de hacer palidecer de envidia a las más acorazadas tortugas. Todavía, a estas alturas, estos "salvadores" hablan de la salvaría que le dieron a la patria, y se empeñan en ver lo negro blanco, y viceversa. Según ellos, los males que afligen a nuestra patria son obra del hombre que los tiene obsesionados: el gran caudillo Calderón Guardia.

¡Todavía hablan estos señores de desgobiernos; Todavía hablan.

Estos maestros del cinismo hubieran hecho palidecer de envidia a todos sus predecesores. Tienen tal tupé, que no es nada raro que un día de estos nos digan que los criminales del Codo del Diablo son mariachis. Que nos digan que la deuda monstruosa hecha por la junta, no la hizo la junta sino los mariachis. Que nos digan que los guardas fiscales que registran ahora las casas cuando les da la gana, son todos los mariachis. Que nos digan que el hambre, el fracaso, la ley de divisas, el impuesto del 10%, el terror, la Corte actual, el Congreso actual, y hasta la sucursal de la Gaceta, La Hora, son obra o propiedad de mariachis. Dios bendiga a nuestros salva-

dores y proteja los derechos naturales de las tortugas.

Está bien, es pasable, que un periódico como La Hora defienda los intereses de su patrón, aunque tenga que hacer actos de ilusionismo para tratar de convencer a la opinión pública, nunca más avisada y despierta que ahora, que lo negro es blanco. Está bien esto. Aunque no se apruebe se comprende. Pero que vespertinos humillados y vejados por el señor Ulate como La Prensa Libre hagan lo mismo, es cosa de risa y de compasión.

La opinión pública está atenta. La opinión pública está despierta. La opinión pública ha despertado de su letargo. La opinión pública ya no cree en tramoyas de quienes prometieron el oro y el moro desde la llanura, y en la altura hacen todo lo contrario. Y no sólo eso sino que tienen cierto refinamiento morboso en llevar a su máxima los errores que más criticaban. Y no sólo esto, sino que, como suprema burla se empeñan, se empeñan, se encaprichan, no les da la gana, hacer la mínima obra en favor de la colectividad escarnecida y burlada. Y de feria, reirse de todo el pueblo, diciendo que la culpa le todo la tienen

los desgobiernos y los Estados Unidos que, por mala fe, no quieren ayudar a los magníficos administradores que nos gastamos.

Por miles, se cuentan los ciudadanos que otrora se dejaron embaucar por los prestigiosos maestros de la demagogia que nos gobiernan, que ahora oyen, callan y se sonrojan. Comprendemos su silencio y lo respetamos. Dios quiera que no vuelvan a caer como mocosos. Y todavía, siendo la imponderable (por lo inasible) Ley de Divisas el último batazo contra el estómago (que ya pega pared con pared) de la colectividad conjunta de Costa Rica (a excepción de los que liban en garrafas), todavía, decimos, tienen el supremo "donaire" de aplaudiría todos los días. Lo único que se divisa con la ley de divisas, es que hay que ponerle una divisa al señor Ulate por lo bien que ha divisado el porvenir de su sufrida patria.

por un reporte de corresponsal costero,

Flash de última hora: hemos sabido que todas las tortugas, las de Tortuguero, las de río, las del Caribe, las de ciénagas, marismas y lagunas, están en huelga pues alegan derecho pleno de propiedad en relación con las "conchas" y caparzones.

Manifiesto del Dr. Calderón Guardia

Por correo aereo recibimos el siguiente manifiesto del ilustre expresidente de la República y gran costarricense doctor Rafael Angel Calderón Guardia. Ha querido él que su voz, esperada por millares y millares de amigos suyos, llegue a los costarricenses por medio de este pequeño y humilde vocero de la ciudadanía honesta que es TRIBUNA LIBRE y nosotros nos sentimos honrados al darle lugar de honor, como le corresponde en nuestras columnas. Dice así el manifiesto:

Mi alejamiento temporal del territorio patrio no puede significar, en forma alguna, que Costa Rica no esté presente, con presencia de dueña y señora, en mis pensamientos y en mi corazón. Si para todo costarricense bien nacido es dolorosa la ausencia del terruño, para mí lo es mucho más, por razones bien comprensibles. No me importan los bienes materiales que me fueron robados —que bien poco o nada valen cuando median los valores morales y del espíritu— ni los sufrimientos soportados por mí y por los míos. Todas esas amarguras las daría yo por bien empleadas y aún las aceptaría resignado, a pesar de su inmensa injusticia, si a cambio de ellas se hubiera logrado la felicidad y el bienestar de Costa Rica.

Pero, ¿qué es lo que han hecho con nuestra pobre Patria los falsos apóstoles que ofrecían salvarla? En menos de tres años la han hundido en un abismo de ruina moral y económica.

Demostrando una incapacidad nunca exhibida por ningún gobierno en nuestra historia, a la par de una soberbia y crueldad neronianas, han roto en mil pedazos la sólida estructura social de nuestra Patria, cuyos fundamentos más firmes eran el respeto absoluto a las personas, a sus derechos y a sus bienes. Ellos, que gozaron de entera libertad para calumniar y para presentarse ante el pueblo como iluminados para gobernarle, no pueden presentar ahora, como obra de su gobierno, otra cosa que el caos más absoluto, el hambre en los hogares, la liquidación de la iniciativa privada, la persecución despiadada al capital y su incautación, cuando a bien lo tienen. Los mismos que mentían descaradamente inventando persecuciones y privación de libertades, cuando las tenían todas, incluso la de injuriar a diario, una vez en el poder han dado el espectáculo nunca visto en Costa Rica de la

ley de fuga, el encarcelamiento de señoritas y madres de familia, el irrespeto a los hogares y toda la secuela bien conocida de actos de terror ejercidos contra el sector mayoritario representado por el Partido Republicano Nacional.

Todas sus promesas fueron engaño y falaz mentira. Su probidad quedó bien probada y pagada, con más de Trescientos Millones de Colones, dilapidados la mayor parte en recompensas y reclamos de guerra, que aún siguen pagándose. Su programa de libertades, consiste en perseguir a quien no está con el gobierno, encarcelándolo, irrespetando su hogar y a los suyos o, en otros casos, impidiéndole que trabaje.

Quien ocupa el poder, mantiene vivas y sangrantes todas las heridas del pueblo y ha preferido seguir atado a las fuerzas criminales que le hicieron entrega solamente del título de gobernante. Alla él con su responsabilidad por mantener a su Patria postrada ante gentes sin escrúpulos, que ni siquiera tienen una gota de sangre costarricense en sus venas.

Ante panorama tan trágico y ante el hecho indudable de que ya están en marcha las ambiciones de los verdugos de ayer con miras a la sucesión del poder, atiendo las reiteradas peticiones de muy buenos amigos que creen necesarias unas declaraciones mías. Las hago, cumpliendo mis deberes para con ese gran sector de la mayoría patriota, q' no han podido doblegar las sangrientas persecuciones y que ha sabido mantener erguida la bandera de nuestro gran Partido Republicano Nacional, verdadero simbolo de redención para Costa Rica. Ahora más que nunca, orgullosos de la labor que hicimos por el progreso y prosperidad de nuestro suelo patrio, debemos mantener nuestras filas compactas y ser constantes en los principios que sustentamos.

Debemos tener fé inquebrantable en el porvenir de Costa Rica, pensando que nuestro partido tomará su lugar conforme al derecho y a la ley, no sólo para reivindicar el buen nombre de nuestra Patria, sino también para unirla y reconstruirla en su triunfo, de acuerdo con los ideales cívicos tradicionales en sus legítimos hijos.

México D. F. Octubre 12 de 1950.

R. A. CALDERON GUARDIA